

Entrevista de Time**Según Viola, los derechos humanos siempre se respetaron en Argentina**

WASHINGTON, 13 de julio (AP).—El presidente Roberto Viola, en una defensa de la política de su gobierno en el campo de los derechos humanos, dijo que la Argentina se encuentra ya "dentro de un sistema democrático; algunos factores faltan aún, pero de todos modos creemos que estamos en una democracia".

Viola dijo que ningún argentino fue asesinado mientras se encontraba bajo la custodia del Estado, y que la preparación de una lista definitiva sobre las personas desaparecidas en ese país resultaba difícil debido a la complejidad del problema.

Las expresiones de Viola están contenidas en una entrevista que publica el semanario *Time* con una larga nota sobre la situación en ese país titulada: "Viviendo con fantasmas: los desaparecidos y las acusaciones de nazismo acosan a los militares".

La nota de 7 columnas descansa grandemente en las acusaciones del periodista Jacobo Timerman, que en un reciente libro señaló la existencia de un legado nazista en las fuerzas de seguridad que participaron en el aplastamiento de la insurrección que afectó a ese país.

Viola sostuvo que las muertes producidas en ese proceso fueron en lucha abierta, y que hubo bajas tanto en el sector insurreccional como en las fuerzas públicas.

Al preguntársele sobre el tiempo que tomaría el retorno a la democracia, Viola dijo que "nosotros creemos que ya estamos dentro de un sistema democrático; algunos factores faltan aún, pero de todos modos creemos que estamos en una democracia. Lo decimos porque creemos

que los 2 factores fundamentales de la democracia, la libertad y la justicia, están vigentes en nuestro país. Es cierto que hay algunos condicionamientos en relación a la actividad política o sindical, pero no se infringe la libertad individual de una manera sobresaliente".

Pregunta: "¿El periodo de suspensión política podría durar otros 10 años?"

Viola: "No anticipo ningún plazo fijo en este terreno; es imposible hacerlo en las presentes circunstancias. Las Fuerzas Armadas no están interesadas en retener el poder más del tiempo requerido para lograr una solución política que nos lleve a la democracia deseada".

Pregunta: "¿Pero cómo actuará el gobierno cuando es incapaz de solucionar una crisis, como la de los presentes problemas económicos?"

Viola: "El gobierno no está viviendo una crisis. No podemos concebir de ninguna manera que pueda haber dificultades de carácter político con cualquier sector verdaderamente representativo de nuestra sociedad".

Pregunta: "¿Considera que el gobierno es responsable por las violaciones a los derechos humanos y la suerte de los desaparecidos?"

Viola: "Nosotros sufrimos una guerra, y para defender lo que toda la nación argentina deseaba, las Fuerzas Armadas, junto con el resto del país —de otra manera no hubiese sido posible— encaró la lucha y salió triunfante. Si usted desea identificar a los responsables, pueden haber sido las autoridades de las Fuerzas Armadas que, durante gran parte de la década pasada, mantuvieron el poder dentro de las Fuerzas Armadas".

Pregunta: "¿Sería posible saber la suerte que corrieron los desaparecidos?"

Viola: "Es dudoso que se pueda hacer una lista adecuadamente correcta, pues no sabemos exactamente si las personas incluidas en ciertas listas como desaparecidos están realmente muertos o han desaparecido. Por ejemplo: hace pocos meses una persona supuestamente desaparecida, regresó a la Argentina, naturalmente para seguir luchando contra ella".

Pregunta: "¿Aceptaría usted que se mantuvo en la cárcel a algunas personas sin que se notificara a sus familiares?"

Viola: "No hubo ninguno de tales casos; puede estar seguro de que no hay detenidos secretos en la Argentina".

Pregunta: "Entonces, señor presidente, ¿se debiera asumir una conclusión más trágica, que les ha pasado otra cosa?"

Viola: "Si tomamos en cuenta sólo 3 posibilidades pueden estar muertos, en la clandestinidad, o en el exterior".

Pregunta: "Si estuviesen muertos, ¿sería ello la responsabilidad de quienes los arrestaron o detuvieron?"

Viola: "Con seguridad murieron sólo en la lucha directa con las Fuerzas Armadas, de la misma manera que personas de las fuerzas del orden perdieron sus vidas".

Pregunta: "En otras palabras, ¿no es posible que hubiese habido personas detenidas que no portaban armas, y que luego fueron muertas mientras estaban detenidas?"

Viola: "Por supuesto que no".